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 下午 3时 10 分开会。 

通过议程 

 议程通过。 

防扩散 

 主席(以法语发言)：安全理事会现在开始审议其

议程上的项目。 

 安理会成员面前摆着文件 S/2011/348,其中载有

法国、德国和大不列颠及北爱尔兰联合王国提交的一

项决议草案的文本。 

 我的理解是，安理会现在准备就其面前的决议草

案进行表决。 

 进行了举手表决。 

赞成： 

波斯尼亚和黑塞哥维那、巴西、中国、哥伦比亚、

法国、加蓬、德国、印 度、尼日利亚、葡萄牙、

俄罗斯联邦、南非、大不列颠及北爱尔兰联合王

国和美利坚合众国 

弃权： 

黎巴嫩 

 主席(以法语发言)：表决结果如下：有 14 票赞

成、零票反对、1 票弃权，决议草案获得通过，成为

第 1984(2011)号决议。 

 我现在请希望在表决后发言的安理会成员发言。 

 阿萨夫先生(黎巴嫩)(以阿拉伯语发言)：黎巴嫩

重申，《不扩散核武器条约》是建筑在裁军、不扩散

与和平利用核能三大支柱之间平衡的基础之上的。对

于黎巴嫩和所有阿拉伯国家而言，这种平衡是满足其

人民实现无核武器世界愿望的主要途径。我们寻求创

造这样一个世界，因而我们期待有一天中东各国人民

能够同世界其他一些地区的人民一样，生活在一个无

核武器区中。 

 我们知道刚才通过的决议纯属技术性质，而且许

多代表团设法保持这样，但尽管如此，同时也鉴于黎

巴嫩曾经对第 1929(2010)号决议——专家小组是依

照其第 29 段设立的——投了弃权票，因此，黎巴嫩

按照其一贯的立场，今天再次投了弃权票。 

 丘尔金先生(俄罗斯联邦)(以俄语发言)：俄罗斯

对第 1984(2011)号决议投了赞成票，该决议延长了有

关制裁伊朗的第 1737(2006)号决议所设委员会专家

小组的任务期限。 

 该专家小组是制裁伊朗制度的一个重要组成部

分，它在协助 1737 委员会方面开展切实和有用的工

作。它收集及核实可能违反制裁方面的情况，进行分

析，并提出建议和评估意见。专家小组工作的结果反

映在它的报告中。 

 在这方面，最重要的是，专家小组必须严格遵循

其任务规定，公正、独立地行事，以可靠的信息来源

为依据编拟其结论和建议。未经核实或被政治化的信

息对于促进安全理事会或其委员会的任何倡议没有

帮助。我们要指出专家们以妥善的谨慎态度对待他们

所收到的信息很重要。 

 今天所通过的决议要求专家小组向 1737 委员会

提供一个初步工作方案，随后在委员会和专家小组之

间进行定期讨论。决议中规定这一程序的目的是要进

一步提高这种监测机制工作的效率。我们认为，这些

努力可有助于确保委员会对专家小组的工作提供有

益的领导。 

 决议中还规定，专家小组的中期报告和最后报告

应首先提交给委员会，安全理事会成员将可在委员会

中与专家们就这些文件展开初步讨论。安理会成员国

同专家小组的这种互动合作，可使专家小组的结论和

建议得到详细审议，使各成员能够在必要时从专家那

里了解到涉及报告内各项内容的更具体信息或听到

更具体的解释，并考虑到各国所表达的意见。 

 显而易见，在进行了此类讨论之后，安全理事会

成员针对专家小组提交安理会的报告提出的问题将

http://www.un.org/Docs/journal/asp/ws.asp?m=S/2011/348
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会减少，报告也会变得更有用，这也将使安理会能够

针对专家们提出的建议达成一个商定的立场。 

 俄罗斯联邦将继续同 1737 委员会专家小组充分

合作。 

 李保东先生(中国)：中方对刚刚通过的安理会伊

朗制裁委专家小组延期决议投了赞成票。  

 作为安理会制裁机制的组成部分，专家小组应严

格按照第 1929(2010)号决议规定的授权，在制裁委的

指导下，本着中立、客观、独立的原则开展其各项工

作。  

 刚刚通过的决议进一步强调了上述原则和要求，

强调了专家小组根据其授权，提出可靠、客观、独立

的评估、分析和建议的重要性。决议要求专家小组向

制裁委提交其工作计划，并就其将向安理会提交的中

期和最终报告听取制裁委成员的意见，加强与制裁委

的沟通。  

 中方希望，专家小组严格落实上述原则和要求，

为促进安理会相关决议获得全面、有效落实发挥其应

有作用。 

 迪卡洛夫人(美利坚合众国)(以英语发言)：美国

欢迎今天延长制裁伊朗专家小组的任务期限。联合国

各制裁小组是行之有效的改进联合国制裁执行情况

的独立工具，它们在增强安全理事会决议信誉方面起

着重要作用。制裁伊朗专家小组进一步证明了这一

点，值得我们充分支持。该专家小组进行了出色的调

查工作。我们欣见专家小组的专业精神和高水准。 

 国际原子能机构(原子能机构)总干事的最新报

告强调，伊朗继续不遵守其国际核义务，继续不与国

际原子能机构充分合作。这进一步显示，伊朗没有采

取安理会要求或原子能机构理事会呼吁伊朗采取的

任何有意义步骤。 

 鉴于伊朗继续不遵守相关义务，特别是扩大铀浓

缩活动，国际社会必须加强这些制裁的执行力度。专

家小组向安理会及安理会制裁伊朗委员会提出了做

到这一点的成熟建议。全面执行安理会决议的规定，

将向伊朗决策者发出强有力的信号，并遏制伊朗继续

从事扩散敏感核活动的能力。 

 今天的表决，连同今天中国、法国、德国、俄罗

斯联邦、大不列颠及北爱尔兰联合王国和美国在维也

纳的原子能机构理事会会议上发表的联合声明，有助

于加强这些国家的团结，从而解决我们对于伊朗核计

划的共同关切。  

 阿罗先生(法国)(以法语发言)：我欢迎法国、德

国和美国联合提出的第 1984(2011)号决议得到通过。 

 安全理事会采取的措施旨在说服伊朗进行谈判，

放慢该国核及弹道导弹计划的发展步伐。这些措施要

想有效，各国就必须予以全面执行。 

 第 1929(2010)号决议去年设立的独立专家小组

对于确保安理会采取的措施不仅得到执行，而且继续

有效且不被违反，发挥着不可缺少的作用。该小组在

仅仅几个月时间里就开展了出色工作。它对很多会员

国开展了至关重要的提高认识工作，来解释安理会采

取的措施。它就理解和加强制裁的执行问题提供了宝

贵的分析和建议。我愿表示，我们感谢所有专家表现

出的专业素质。 

 然而，他们的任务尚未完成——远未完成。伊朗

仍在违反其国际义务，制裁委员会接获的关于违反行

为的报告以及国际原子能机构总干事的最新报告就

说明了这一点。因此，仍需做大量工作。国际社会必

须继续动员起来，加强安理会所通过的决议的执行工

作。 

 因此，我们欢迎将专家小组任期再延长一年。这

是国际社会向伊朗发出的另一个信号，即它决心确保

安理会的决议得到充分遵守。此外，我们期待按照制

裁委员会的惯例，把小组最后报告作为安全理事会正

式文件迅速加以公布。透明度对于所有成员了解情况

和改进制裁的执行工作至关重要。最后，我们希望委

员会对专家小组最后报告进行深入讨论，以便确定如

何对专家小组的建议采取后续行动。  
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 伯格先生(德国)(以英语发言)：安全理事会藉由

一年前通过第 1929(2010)号决议，发出了决心解决伊

朗核问题的强烈信号。该决议的一项重要内容就是成

立专家小组。德国认为，只有安理会商定的现有措施

得到彻底落实，双轨战略才能奏效。 

 专家小组为改进现有措施的执行作出了重大贡

献。德国赞赏八名专家的专业精神和敬业精神。我们

愿借此机会向这些专家表示感谢，因为他们一直持续

努力向安理会和制裁伊朗委员会提供咨询意见。 

 因此，我们欢迎将专家小组任期延长 12 个月。

我们与法国、联合王国和美国一起，成为该决议的共

同提案国，以显示对决议的支持。德国深信小组完成

了重要任务。我们还认为，获得通过的案文确保了专

家小组至关重要的独立性。我们希望看到专家小组继

续本着与过去一样的专业态度开展工作。 

 最后，我要强调，我们与国际社会中的伙伴一道，

仍然致力于实现伊朗核问题的持久与和平解决。  

 夸瑞先生(联合王国)(以英语发言)：联合王国欢

迎今天通过第 1984(2011)号决议。决议延长了专家小

组的工作期限，从而支持了制裁伊朗委员会的工作。 

 专家小组的最新报告表明，伊朗仍在违反安理会

对其实施的制裁。伊朗本周声称将扩大纯度为 20%的

浓缩铀活动，再次表明了这一点。充分执行制裁对于

防止伊朗进一步发展其非法核计划，对于向伊朗政权

发出明确信号，使它明白其所从事的旨在破坏国际和

平与安全的行动将不会受到容忍，有着至关重要的意

义。 

 我们认为专家小组对于确保大力执行安理会对

伊朗的制裁措施发挥着关键作用。伊朗不断变换手法

以逃避制裁，安理会则必须相应调整做法以确保制裁

继续产生效力。专家小组的建议以及它向安理会提出

的建议就是这种做法的一个关键部分。 

 正如我们上次就此问题开会时所说的那样，必须

公布专家小组的最后报告。安理会和联合国广大会员

国需要专家小组的建议，以指导它们更好地执行制

裁。 

 主席(以法语发言)：我的名单上没有其他发言者

了。安全理事会就此结束现阶段对其议程项目的审

议。安理会将继续处理此案。 

 下午 3时 30 分散会。

 


